

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) dan diajukan pada jurusan Hukum Ekonomi Syariah Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten ini semua sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku dibidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh skripsi ini merupakan hasil karya ilmiah plagiatisme atau mencontek dari karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 15 November 2018

KHOIRUL UMAM
NIM: 141300810

ABSTRAK

Nama: **Khoirul umam**, (NIM : **141300810**), Judul Skripsi : “*Pemanfaatan Kendaraan Sepeda Motor Gadaian Ilegal Menurut Hukum Islam dan Hukum Positif (Studi Kasus Di Desa Puser Kecamatan Tirtayasa Kabupaten Serang)*”.

Gadai merupakan salah satu bentuk transaksi yang dianggap tolong menolong. Dalam pelaksanaannya gadai sebagai pemberian utang dengan adanya benda jaminan. Dalam setiap transaksi pasti adanya penggunaan barang gadai tersebut sehingga bisa dimanfaatkan untuk kepentingan umum maupun pribadi, sehingga barang gadai tersebut bisa menguntungkan bagi pemegang barang gadai sehingga bisa juga merugikan bagi pemilik barang gadai tersebut,

Dari permasalahan diatas, penulis dapat mengambil perumusan masalahnya yaitu: 1. Bagaimana Pelaksanaan Pemanfaatan Kendaraan Sepeda Motor Gadaian Ilegal Di Desa Puser Kecamatan Tirtayasa? 2. Faktor-faktor Apa Saja Yang Menyebabkan Terjadinya Pemanfaatan Kendaraan Sepeda Motor Gadain Ilegal Di Desa Puser Kecamatan Tirtayasa? 3. Bagaimana Tinjauan Hukum Islam dan Hukum Positif Terhadap Pemanfaatan pada Kendaraan Sepeda Motor Gadain Ilegal Di Desa Puser Kecamatan Tirtayasa.

Adapun Tujuan Penelitian ini adalah : 1. Untuk Mengetahui Pelaksanaan Pemanfaatan Kendaraan Sepeda Motor Gadain Ilegal. 2. Untuk Mengetahui Faktor Terjadinya Pemanfaatan Kendaraan Sepeda Motor Gadain Ilegal. 3. Untuk Mengetahui Tinjauan Hukum Islam dan Hukum Positif Terhadap Pemanfaatan Pada Kendaraan Sepeda Motor Gadain Ilegal.

Untuk melakukan penelitian dan mencari data skripsi ini, penulis menggunakan penelitian lapangan (*field reseach*) dan menggunakan metode deskriptif. Adapun langkah-langkah penelitian yang ditempuh adalah penelitian lokasi, pengumpulan data, penentuan sumber data, serta pengolahan data. Adapun cara penghimpunan datanya adalah studi kasus, yaitu observasi, wawancara dengan penggadai dan masyarakat Desa Puser Kecamatan Tirtayasa Kabupaten Serang, studi dokumen dan bahan pustaka yang sesuai dengan pembahasan skripsi.

Berdasarkan pada ketentuan tersebut, maka faktor penyebab terjadinya pemanfaatan kendaraan sepeda motor gadaian illegal karena adanya kebutuhan yang mendesak memerlukan dana secepatnya dan ada pula dikarnakan masyarakat desa puser melakukan sistem gadai secara tidak sah ataupun tidak memenuhi rukun dan syaratnya atau barang yang dijadikan jaminan tidak jelas kepemilikannya sehingga masyarakat di desa puser melakukan gadai illegal. Pemanfaatan gadaian illegal menurut hukum islam dan hukum positif tidak boleh jika barang gadai tersebut hasil curian atau tidak jelas kepemilikannya, jika untuk memanfaatkannya sebagian madzhab ada yang membolehkannya dan juga ada yang melarangnya perjanjian tersebut mengatur hal yang sama akan tetapi berbeda pendapat antara Hukum Islam dan Hukum Positif.

FAKULTAS SYARI'AH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
“SULTAN MAULANA HASANUDDIN” BANTEN

Nomor : Nota Dinas
Lam : 1 (satu) Eksemplar
Hal : **Pengajuan Munaqasah**
a.n.KHOIRUL UMAM
NIM: 141300810

Kepada Yth,
Dekan Fakultas Syariah
UIN“SMH” Banten
Di –
Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Dipermauklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi Saudari **KHOIRULUMAM** NIM: 141300810, yang berjudul: *“Pemanfaatan Kendaraan Sepeda Motor Gadaian Ilegal Menurut Hukum Islam dan Hukum Positif (Studi di Desa Puser Kec. Tirtayasa Kab. Serang-Banten)”* kiranya dapat diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasah pada Jurusan Hukum Ekonomi Syariah Fakultas Syariah UIN “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasahkan.

Demikian, atas perhatian Bapak kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Pembimbing I

Serang, 22 Oktober 2018

Pembimbing II

Dr. H. M. Syamsudin, M.Pd
NIP.19550307 198003 1 003

Drs. Akhmad Marjuki, M.H
NIP.19641001 199103 1 004

**PEMANFAATAN KENDARAAN SEPEDA MOTOR
GADAIAN ILEGAL MENURUT HUKUM ISLAM DAN
HUKUM POSITIF
(STUDI KASUS DI DESA PUSER KEC. TIRTAYASA KAB.
SERANG-BANTEN)**

Oleh :

KHOIRUL UMAM

NIM: 141300810

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. M. Syamsudin, M.Pd
NIP. 19550307 198003 1 003

Drs. Akhmad Marjuki M.H
NIP. 19641001 199103 1 004

Mengetahui,

Dekan
Fakultas Syariah

Ketua
Jurusan Hukum Ekonomi Syariah

Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag
NIP: 19591119 199103 1 003

H. Masduki, S.Ag., M.A.
NIP. 19760623200604 1 002

PENGESAHAN

Skripsi a.n. **KHOIRULUMAM** NIM: 141300810,
yang berjudul: *“Pemanfaatan Kendaraan Sepeda Motor
Gadaian Ilegal Menurut Hukum Islam dan Hukum Positif
(Studi di Desa Puser Kec. Tirtayasa Kab. Serang-Banten)”*.

Telah diajukan dalam Sidang Munaqasah Universitas
Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten tanggal 08
November 2018. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu
syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Hukum (S.H) pada
Fakultas Syariah Jurusan Hukum Ekonomia Syariah Universitas
Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.

Serang, 08 November 2018

Sidang Munaqasah

Ketua Merangkap Anggota

Sekretaris Merangkap Anggota

Dr. H. Muhammad Ishom, M.A.

NIP. 19760623 200604 1 002

Eka Julaiha, S.Ag., M.A.

NIP. 19700316 200003 2 003

Penguji I
Anggota,

Penguji II

Prof. Dr. H. E.Syibli Syarjaya, LMI., MM.

NIP. 19500705 198303 1 001

Dr. H. A. Hidayat, L.c., M.A.

NIP. 19770816 200501 1 004

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. H. M. Syamsudin, M.Pd

NIP. 19550307 198003 1 003

Drs. Akhmad Marjuki M.H

NIP. 19641001 199103 1 004

PERSEMBAHAN

Bismillahirrahmannirrahim

Puji syukur kepada Allah SWT yang telah memberikan segala nikmat-Nya, yaitu nikmat Iman dan nikmat Islam. Shalawat serta salam semoga tercurahkan kepada jungjungan Nabi besar Muhammad SAW.

Kupersembahkan sebuah karya kecil ini untuk sepasang malaikatku, yang selalu memanjatkan doa untuk putra tercinta dalam setiap sujud panjangnya, yang begitu istimewa dalam hidupku, teruntuk Ayahanda H. Khoirus Solihin S.Ag dan Ibunda Hj. Alfiahtercinta, terimakasih atas kasih sayang dan cinta kasih tak terhingga yang tiada mungkin bisa terbalaskan. dan menjadi motivasi dikala sedang putus asa sehingga mampu bangkit untuk tetap semangat berjuang demi masa depan.

Terimakasihkepadasemuapihak yang telahmembantusehinggaterselesaikannyaskripsiini.

MOTTO

يَأْتِيهَا الَّذِينَ ءَامَنُوا لَا تَأْكُلُوا أَمْوَالِكُمْ بَيْنَكُمْ بِالْبَاطِلِ إِلَّا
أَنْ تَكُونَ تِجَارَةً عَنْ تَرَاضٍ مِّنْكُمْ وَلَا تَقْتُلُوا أَنْفُسَكُمْ إِنَّ اللَّهَ
كَانَ بِكُمْ رَحِيمًا ﴿٢٩﴾

“Hai orang-orang yang beriman, janganlah kamu saling memakan harta sesamamu dengan jalan yang batil, kecuali dengan jalan perniagaan yang berlaku dengan suka sama suka di antara kamu dan janganlah kamu membunuh dirimu [287]; Sesungguhnya Allah adalah Maha Penyayang kepadamu”

(Q.S An-Nisa [4]: 29)

RIWAYAT HIDUP PENULIS

Penulis bernama : Khoirul Umam, lahir di Jakarta pada tanggal 20 Juni 1996, Penulis adalah Putra Pertama dari pasangan Bapak H. Khoirus solihin S.Ag dan Hj. Alfiah. Penulis menyelesaikan pendidikan dasar di SDN 01 PAGI Kedoya Utaralulus pada tahun 2008, kemudian melanjutkan sekolah di MTSS di Daar El-Qolam Gintung Jayanti Tangerang dan lulus pada tahun 2011, kemudian melanjutkan pendidikan masih yang sama yaitu di MAS Daar El-Qolam Gintung Jayanti Tangerang dan lulus pada tahun 2014. Kemudian setelah lulus penulis melanjutkan ke jenjang S1 di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, Fakultas Syariah pada Jurusan Hukum Ekonomi Syariah

Demikian riwayat hidup ini penulis dibuat yang sebenarnya.

Serang, 22, Oktober 2018

Penulis

KATA PENGANTAR

Syukur alhamdulillah penulis panjatkan kehadiran Allah SWT atas rahmat dan hidayah-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Shalawat dan salam semoga tercurahkan kepada junjungan Nabi besar kita Nabi Muhammad SAW, keluarga, sahabat, dan pengikutnya sampai akhir zaman.

Dengan pertolongan Allah dan usaha yang sungguh-sungguh penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul : ***“Pemanfaatan Kendaraan Sepeda Motor Gadain Ilegal Menurut Hukum Islam dan Hukum Positif (Studi di Desa PuserKec. Tirtayasa Kab. Serang-Banten)”***

Dalam penulisan skripsi ini tentunya tidak lepas dari kekurangan, kelemahan, dan masih jauh dari kata kesempurnaan, keterbatasan pengetahuan, pengalaman serta kemampuan penulis, oleh sebab itu penulis mengharapkan pendapat, kritik dan saran yang bersifat membangun guna mencapai kesempurnaan pada masa yang akan datang.

Selanjutnya dalam kesempatan ini penulis dengan tulus hati mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Imam, M.A., Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
2. BapakDr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag. Dekan Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. yang telah membantu dan memberikan motivasinya dalam menyelesaikan skripsi ini dengan setulus hati.
3. BapakH. Masduki, S.Ag., M.A., Ketua Jurusan Hukum Ekonomi Syariah dan Bapak H. Ade Mulyana, S.Ag., M.Si., SeketerisJurusan Hukum Ekonomi Syariah Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan persetujuan kepada penulis untu menyusun skripsi.
4. Bapak Dr. H. M. Syamsudin, M.Pd.,Pembimbng I yang telah membimbing, memberikan nasehat, pengarahan dan meluangkan waktunya dalam penyusunan skripsi ini.
5. Bapak Drs. Akhamd Marjuki, M.H.,sebagai pembimbing II yang telah membimbing, memberikan nasehat, pengarahan dan meluangkan waktunya dalam penyusunan skripsi ini.

6. Bapak dan Ibu Dosen serta staf akademik dan karyawan UIN, yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
7. Segenap Pihak Kepala Desa Puser Seketaris dan Masyarakat Desa Puser Khususnya para pihak gadai-menggadai, atas waktu dan kesediaanya ditengah kesibukannya untuk membantu penulis dalam rangka pengumpulan data skripsi, sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini.
8. Rekan-rekan lainnya yang sudah membantu dalam penyusunan skripsi ini.

Akhirnya hanya kepada Allah SWT penulis memohon agar seluruh kebaikan dari semua pihak yang membantu selesainya skripsi ini semoga diberi balasan yang berlipat ganda. Penulis berharap kiranya karya tulis ini turut mewarnai khasanah ilmu pengetahuan dan dapat bermanfaat bagi penulis khususnya, dan bagi para pembaca pada umumnya. Amin yarobbal'alam.

9. Kepada teman-teman Jurusan Hukum Ekonomi Syariah Khususnya kelas HES C Angkatan 2014 yang telah memeberikan rasa semangat dan bantuan nya sangat memabantu terselesaikannya skripsi ini.

Penulis sangat menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kelemahan, dan masih jauh dari kesempurnaan, keterbatasan pengetahuan, pengalaman serta kemampuan penulis, oleh sebab itu penulis mengharapkan pendapat, saran dan kritik yang bersifat membangun guna mencapai kesempurnaan pada masa yang akan datang.

Akhirnya, hanya kepada Allah SWT kita memohon agar seluruh kebaikan dari semua pihak yang membantu skripsi ini, semoga diberikan balasan yang berlipat ganda, penulis berharap kiranya karya tulis ini turut mewarnai khazanah ilmu pengetahuan dan dapat bermanfaat bagi penulis khususnya, dan bagi para pembaca umumnya.

Serang, 22, Oktober2018

Penulis

KHOIRUL UMAM

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK	ii
SURAT PENGAJUAN	iv
SURAT PERSETUJUAN DEKAN	v
PENGESAHAN	vi
PERSEMBAHAN	vii
MOTTO	viii
RIWAYAT HIDUP	ix
KATA PENGANTAR	x
DAFTAR ISI	xiii

BAB 1: PENDAHULUAN

A. Latar Belakang	1
B. Fokus Penelitian	5
C. Rumusan Masalah	5
D. Tujuan Penelitian	6
E. Manfaat Penelitian	7
F. Penelitian Yang Relevan	7
G. Kerangka Pemikiran.....	9
H. Metode Penelitian.....	16
I. Sitematika Pembahasan.....	19

BAB II KONDISI OBJEKTIF LOKASI PENELITIAN

A. Kondisi Geografis DesaPuser	21
B. Kondisi Demografi Desa Puser.....	24

C. Kondisi Sosial, Ekonomi, Dan Keagamaan Desa Puser	26
BAB III GADAI DALAM PERSPEKTIF HUKUM ISLAM DAN HUKUM POSITIF	
A. Pengertian Gadai	32
B. Rukun Dan Syarat Gadai	40
C. Dasar Hukum Gadai	53
D. Tujuan Gadai	63
BAB IV PEMANFAATAN KENDARAAN SEPEDA MOTOR GADAIAN ILEGAL GADAI	
A. Praktek Pemanfaatan Gadai Di Desa Puser	67
B. Faktor Penyebab Terjadinya Pemanfaatan kendaraan sepeda motor gadaian ilegal	74
C. Pemanfaatan Kendaraan Sepeda Motor Gadaian legal Menurut Hukum Islam dan Hukum Positif	80
BAB V PENUTUP	
A. Kesimpulan	95
B. Saran	96
DAFTAR PUSTAKA	
LAMPIRAN-LAMPIRAN	